
全國鐵路首季虧37.6億元

西國「燒鞋案」審結 28肇事者判囚賠錢

龍門西山盜墓告破 追回「輔首啣環」石刻
香港文匯報訊 據新華社5日電，河南洛陽警方

近日成功破獲去年底龍門西山特大盜掘古墓葬
案，追回國家一級文物唐代「輔首啣環」石刻，
同時，連帶破獲其他文物盜竊案件數十起，共計
追回各類文物109件。
截至2011年5月1日，涉案的17名犯罪嫌疑人已有

14名落網，同時，因破獲這起案件，連帶破獲其
他文物盜竊案件數十起，共計追回西周到民國時
期的各類文物109件，其中，國家一級文物1件，
二、三級文物30餘件，一般出土文物70餘件。
目前，涉案的主要犯罪嫌疑人已經被移送檢察

機關，此案正在進一步審理中。

山東蓬萊列國家歷史文化名城 珠海破內地最大販槍案
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深圳黑作坊污水和麵製饅頭
過期變質麵粉加工 添加大量化學劑

香港文匯報訊 據《環球時報》5日報道，西班
牙巴倫西亞自治區埃爾切地方法院3日就2004年該
市發生的焚燒華商鞋子一案作出終審判決。28名
肇事者被判有罪，分別被判處6個月至18個月有期
徒刑，並對受害者作出相應的經濟賠償。法官同
時宣佈，這是最終判決，不可上訴。

西班牙鞋商不滿失優勢
2004年9月16日晚，埃爾切發生攻擊和焚燒華商

鞋店惡性事件。一些不法分子搶劫華商的運鞋卡
車，並放火焚燒華商倉庫。受損最嚴重的是來自
浙江的華商陳九松。當時他的集裝箱貨櫃正好到
達倉庫，裡面的1.2萬雙鞋在幾十分鐘內付之一

炬。除倉庫被燒外，一些中國僑民的商店也遭到
襲擊，玻璃被砸碎。更為惡劣的是，「燒鞋」事
件後，當地出現反華遊行。
縱火的是當地西班牙鞋商。埃爾切素有「歐洲

鞋都」之稱，很多製鞋老店已有百年歷史。然
而，隨㠥華商到來，更多物美價廉的鞋子被運到
當地。本地鞋店失去競爭優勢。一些西班牙鞋商
因此採取縱火方式表示抗議。
經過幾年審理，埃爾切地方法院作出最終判

決。代表華商的西班牙著名華人律師季奕鴻表
示，這是中國海外華僑華人大型維權訴訟案件的
一個重要勝利，樹立了一個海外華僑華人法律維
權的典範。

香港文匯報訊（記者 張昕 北京報道）據鐵道部財務司
最新公佈的《鐵道部2011年第一季度主要財務及經營數
據報告》顯示，鐵道部所屬運輸企業2011年第一季度虧
損37.6億元。對此，鐵道部方面表示，柴油、鋼材、配
件、維修材料等原材料價格的上漲是虧損的主要原因。
與去年同期相比，每噸柴油價格就上漲近千元，僅此一
項，鐵路運輸企業在今年一季度增加成本15.5億元。

主因原材料漲價
鐵道部此前曾公佈，2009年其稅後利潤為27.4億元，

2008年和2007年則分別虧損129.5億元和盈利87.2億元。而
根據最新報告顯示，鐵路運輸部門一季度營業總收入為

1,558億元，總成本（含稅金）為1,595.6億元，利潤虧損
37.6億元。可見，2011年一季度虧損已超過2009年全年利
潤額10.2億元。此外，報告亦指出，2011年主要財務數據
需經審計後再披露。對此，有關專家認為，現在高速鐵
路正處於投入階段。原材料價格上漲只是引起鐵路企業
虧損的原因之一。然而，鐵路是一個提供公共服務的行
業，出現一些虧損只是暫時現象，將來通過一些政策，
很快就會實現盈利。
據最新披露的《鐵道部2011年第一季度主要財務及經

營數據報告》顯示，中國鐵路企業負債已逾1.98萬億
元，負債率達58%。
鐵道部部長盛光祖日前在接受《人民日報》採訪時表

示，「十二五」時期仍然是鐵路建設加快推進的時期，
鐵道部將合理安排建設規模。在具體項目安排上，要
「保在建、上必需、重配套」。 面對鐵路高負債問題，盛
光祖曾回應稱，企業有時為了資金周轉，發行一些超短
期債券，這很正常，資金很快就能周轉過來。目前負債
在安全範圍內。

今年基建減投千億
外傳，鐵道部將把今年鐵路投資計劃從原來的7,000多

億元，壓縮至4,000多億元。對此，鐵道部總工程師何華
武在接受媒體採訪時表示，鐵路投資計劃調整今年基建
投資會減1,000億，設備投資則沒有變化。

據介紹，這個地下窩點位於龍崗區龍城街道龍翔大
道一側的愛聯佘田嚇村龍都小區。這裡大部分房屋已被
拆遷，剩下的危樓很少住人，而污水饅頭就是從這裡
送到百姓的餐桌上。

居民多次投訴 監管無動於衷
據投訴人介紹，生產染色饅頭的無良奸商，一般是

從農貿市場購買回過期或者變質的廉價麵粉，用廢棄
污井中的髒水和麵，生產饅頭，添加了大量的膨鬆
劑、㢓製劑、乳化劑、氧化劑後，蒸出來的饅頭又大
又軟。據稱，這個黑窩點存在有兩年左右，由於價格
便宜，附近不少人都來幫襯，據說有人吃了以後，就
上吐下瀉。
據居民稱，該作坊之前曾因生產染色饅頭被查封。

而最近1年來，居民曾多次向市場監管部門投訴該黑

窩點又生產染色饅頭和污水饅頭，但監管部門一直無
動於衷。在上海染色饅頭事件鬧得沸沸揚揚以後，市
場監管部門才來調查，當場查獲了大量染色饅頭，以
及檸檬黃、玉米香精等添加劑。工商部門貼了封條，
但對當事人沒有作任何處罰。不想次日，封條就被撕
掉舊業重張。

賣相又白又大 內有蛀蟲殘體
作坊的饅頭看起來白白胖胖的，看表面似乎咬一口

也挺有嚼頭，但有一股濃濃的鹼味，麵粉裡有不少黑
色雜質；糖包子被包成三角狀，裡面呈真空狀，撕開
一角發現裡面只有微量的糖水，更出人意料的是，裡
面還有兩隻黑色的蛀蟲屍體。
而當媒體記者以購買饅頭的名義進入作坊時，作坊

的老闆娘稱，現在沒有使用添加劑的饅頭根本無人購

買，而大量添加劑饅頭很受歡迎。同時作坊的老闆娘
並不忌諱自己曾用房後的廢棄井裡的污水生產饅頭，
並稱這是因為經常停水所致。
有業內人士稱，在深圳銷售的饅頭包子等麵食中，

基本都存在使用「秘方」—非法添加劑的情況。「在
深圳不論是小攤還是商場還是便利店，甚至連政府早
餐工程的攤檔都有嫌疑」。

香港文匯報訊（記者 張一波 上海報道）「食品、
藥品、醫療器械等相關行業的違法行為越來越隱
蔽，我們需要『深喉』發聲音幫助監管。」上海市
食品藥品監督管理局副局長唐民皓在「2011年上海
市社會誠信體系建設工作推進會議」上表示，為加
強對食藥生產企業的監督管理，食藥監將加強舉報
制度，對能夠提供重大線索的「線民」，給予高額
獎金，並對其個人情況予以保密。

將提高現行獎勵金額
唐民皓坦言，近期食品藥品方面的安全問題凸

顯，當局為加強監管，正計劃採取一系列措施，其
中包括加大「飛行檢查」力度和加強舉報制度。在
談及「問題饅頭」時唐民皓說，食藥監將借鑒「問
題饅頭」曝光經驗，希望熟知行業內情的「業內人
士」向監管部門舉報，舉報者可獲得經濟獎勵。
官方消息稱，舉報違法食品藥品最高獎勵目前為

5萬元，食藥監部門已計劃提高這一獎勵額度。

聯華斥資建檢測中心
聯華超市總經理華國平接受本報電話採訪時透

露，該公司將投資8.4億元在上海嘉定江橋建設物流
配送中心，而另一個具有內地一流檢測手段的標準
化食品安全檢測中心也將同步建設。標準化食品安
全檢測中心建成以後，聯華超市將把自主的食品安
全檢測流程納入物流配送體系中，而物流中心則將
統一驗收進貨和發貨，並對各門店食品進行全程監
控。而「聯華超市標準化食品安全檢測中心」建成
後，則能夠對食品進行20多項理化指標檢測。

香港文匯報訊（記者 鄭海龍 深圳報道）近日，深圳市場監管部門在深圳龍崗區一處拆

遷剩下的危房群，搗破一個非法饅頭作坊，該作坊不僅衛生條件差，甚至使用廢棄的污井

水和麵，每天生產數千個污水饅頭，由於使用大量添加劑後，饅頭變得又白又大，3個賣1

元人民幣，頗受消費者歡迎。饅頭主要銷向附近的市場及小工廠，甚至居民小區。有業內

人士稱，使用增白劑、膨鬆劑做饅頭已是行內「通用秘方」，甚至連政府的

「早餐工程」攤檔都不例外。
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■使用大量添加劑加工出來的饅頭，又白又大，但
食之有害。

■專家認為，中國高速鐵路正處於投入階段，出
現一些虧損只是暫時現象。圖為一列高鐵列車駛
入天津站。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 黃殿晶、張廣珍 珠海報

道）從境外走私槍枝進入珠海後，不法分子又通
過物流公司以非法郵寄的方式，將槍枝銷向內地
多個省市。珠海市警方5日透露，已偵破這起特
大非法買賣槍枝案，成功抓獲犯罪嫌疑人2名，
共查扣以氣體動力的非軍用槍171枝。
據悉，該案是新的國家槍枝鑒定標準出台後，

內地迄今最大的販賣槍枝案。據了解，內地嚴禁
個人非法擁有所有槍支，包括仿真槍。

香港文匯報訊　據中國政府網5日報道，國務
院近日批覆同意將山東省蓬萊市列為國家歷史文
化名城。
國務院批覆指，蓬萊市歷史悠久，地位獨特，

歷史遺存豐富，城市傳統格局保存較好，城市建
設特色突出。批覆要求當地政府正確處理城市建
設與歷史文化遺產保護的關係，保護好蓬萊市的
傳統格局、歷史風貌和歷史建築。不得進行任何
與歷史文化名城環境和風貌不相協調的建設。

滬擬重金獎賞
舉報食安違法


